
 

 

 

日時 平成 24 年度 6 月 20 日(水)17 時 00 分～20 時 15 分 

会場 杉森中学校 会議室 
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《杉森中学校事務局》  

 

 田邊 克宣(副校長)   

 ｼｭﾃｨｰﾍﾞﾘﾝｸﾞ育子(教務主任)  

 松尾 宏(生活指導主任) 

 金子 敏治(進路指導主任) 

 長谷川 祐子(嘱託事務) 

 

傍聴  一野 まり 

《協議会委員》 石田 壽文 

        大川 洋 

        伴野 博美 

        岡田 円治 

        安藤 雄太 

        岡田 円治 

        大熊 康子 

        由井 営太郎 

         

        大橋 亮介(校長) 

       



  6 月 2 日の体育祭、前日が雨でしたが、当日はとてもよいお天気になりま

した。大ムカデや、ソーラン節を見ていると相当練習したんだな…といいうの

がわかります。先生方には御礼を申し上げます。11 日からの学校公開、私も

見に行かせていただきました。保健体育の研究授業を拝見しました。昔の授業

とは違い、大変に意識の高いものでした。 

 今日は組織の問題、予算のことなどについて話していきたいと思います。 

 では、学校のほうからご報告をお願いします。 

 体育祭は、大勢の方々に見に来ていただき、種目だけでなく係の仕事なども

きちんとできていました。子どもたちの力もありますが、体育科を初めとする

教員の皆さんのおかげでもあると思います。 

 今年は 5 年生以上の小学生 30 名に参加してもらい、綱引きをしました。 

 小中一貫の取り組みとして行ったのですが、ぜひまた杉一小、馬橋小の子ど

もたちに参加してほしいと思います。4 年生以上でもいいのではという話しも

あったのですが、ケガがないようにということで、今回は 5 年生以上になりま

した。 

学校公開には保護者の方にもたくさん来ていただきました。特に 1 年生の保護

者の方が多かったです。 

 期末考査が近づいています。子どもたちは体育祭の後、ちょっと力が抜けて

いましたが、またがんばり始めたようです。 

 転入が二名です。2 年生女子が 2Ｂへ。3Ｂに短期転入女子生徒は 7 月 17 日

までです。 

 小中連携では、教員同士で連絡をとって、体育祭をおいでいただいたり、研

究授業なども見に来ていただきました。 

 今年度の新しい取り組みは、平日の補充教室、外部講師が決まりました。 

 杉並区の小中学校で携帯のメール配信が始まります。登録者のみ、アドレス

に文面を流すことができます。学級・学年・学校単位で、学校からの情報を保

護者向けにメール配信します。簡単な返信もできます。運営委員も登録ができ

ます。 

 小中の綱引きに参加した子どもには保険をかけたのですか。 

 運動会、綱引き限定で保険に入ることができました。 

 メール配信に登録しなかった方はどうなるのですか。 

 申込用紙を配布して、希望するかしないかを記入していただきます。希望さ

れない方には HP を見ていただきます。個別に連絡を取ることも考えています。 

 体育祭の有無もインターネットで見ていただくようになりました。 
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7 月の予定をお配りしました。小中合同研修会を杉森中で行います。7 月 4 日

5 校時に授業参観をして、その後教科担当に別れ、分科会となります。 

第一回目に杉一小で行ったときに、授業参観で学んだことを各教科ごとに話し

合っていきたいと思っています。 

 小６と中一の授業について情報交換をして、挨拶などをどのように指導して

いくかを話し合いたい。 

 前年度思ったのですが、CS としてはどこまでかかわったらよいのでしょう

か。 

 分科会にも参加していただいてもかまいません。各校の温度差などもありま

すし。校長間でも話し合っておきます。 

 体育祭、ありがとうございました。スプリンクラーが壊れているので、大変

でした。実行委員は 3 年間やっている生徒なので、高い要求にもこたえてくれ

ました。3 年生の作文で印象的だったのは、「3 年生になってみて、なぜ 3 年生

が体育祭で涙を流したのか、その意味がわかった」というものがありました。 

 杉一の盆踊りボランティアを募集しました。ここでもまた成長できると思う

と楽しみです。 

 規律がしっかりととれていてよかったです。スプリンクラーのことはどうに

かしたいですね。 

 道徳と各教科の連動を考えました。ご指摘の年間計画との違いがありました

ので、訂正いたしました。 

 伝統芸能鑑賞教室では、落語が 22 日 11 時から体育室であります。 

キャリア教育・2 年生職場体験一覧をご覧いただけると子どもたちが自ら電話

して見つけた体験先がでています。7 月 9 日から一週間ですので、見に行って

いただけたら子どもも喜ぶと思います。 
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 では、職場体験について話し合いたいと思います。 

 子どもたちの自主性と先生方の指導のあんばいはどうなっていますか。 

 子どもたちが希望したところで働くのがいいのか。むしろ働きたくないよう

な所をあえて選んだほうがよいのか…。ということで話し合いもしましたが、  

結局杉森中では、自分の力で苦労して探して参加したほうがいいので…という

ことになりました。そのほうがより充実した 5 日間をすごせるのでは、という

ことです。 

 どういう経緯で体験先を見つけたのですか。 

 だいぶ断られたところもあります。親戚や親がやっている職業を調べた子も

いました。学校から申し込んでもらわないと困るという事業所もありました。 

 金融機関が入っていませんね。 

 希望者がいなかったからだと思います。 

 自分で気づかないような才能があったとして、それをガイドしてあげるのも

教育なのでは。本当は自主性を尊重するのと、指導者のガイドのバランスがと

れているといいんじゃないかと思います。 

 子どもたちの自主性と以前受け入れてくれた施設があるということですね。 

杉並区の老人ホームの受け入れもありますよ。スタートを教えていただければ

協力できると思います。 

 杉森中は 4 月 5 月からスタートになりますが、3 月末からスタートしている

学校もあります。 

 遠くに行く子どもたちの交通費は…。 

 全部自費になります。 

 去年 3 名が JR 新宿に行って、生き生きしていましたね。 

 所在地がちょっと違っていますね。子どもたちに正確に伝えないといけませ

んね。飲食店などはアルコール類も出す店があるので、注意が必要ですね。 

 私たちが伺うときは事前に連絡が必要でしょうか。 

 他区に関してはご一報いただけたらありがたいです。 

商工会議所はご利用になられましたか。 

 今回、連絡はしていません。 

 サービス業が多いので、物造り・製造業がたくさんあるのでそういう職業が

増やしたらいいのではないですか。商工会議所で紹介してもらえますよ。 
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 道徳の年間計画について何かありますか。 

 第二第三学年は、年間計画を作り直したのでしょうか。新しい学習指導要領

で 24 項目の内容がすべて含まれた年間計画を作る必要がありますが、今のと

ころ 16 項目しかありませんね。第３学年は 24 項目中 16 しかありません。24

項目中 17 項目しか入っていませんね。 

 関連項目についてもう一度吟味します。 

 学校公開で道徳の授業が一時間目になっていましたね。年間指導計画とは全

く違っていました。計画と内容が頻繁に違うのはよくないのではないでしょう

か。1 年生の道徳は教材会社が作ったもののようですね。 

 学校行事予定も考えて、内容の項目を配列する必要があるのに、副読本をそ

のまま配列していまうのでは創意工夫がなくなりますね。 

 指導要領には多彩な指導方法について書かれているのに、毎回同じ副読本を

使うのがいいのかが問われてきます。 

 生徒にとって魅力あるものにしていく必要があるのでは…。 

 体育祭などがあり、予定が変わってしまったこともあります。 

 3 年生は全く違う授業をやっていましたね。1 年生は連絡事項ばかりでなか

なか道徳の授業が始まりませんでした。月曜の 1 時間目にすると授業以外のこ

とで使ってしまうので再検討が必要ですね。 

 よく練られた実際の計画にしていかないといけませんね。 

CD-R を見ました。人権教育の年間指導計画に道徳の項目がありましたが、1.2

年生のものが道徳の年間指導計画と一致していない点があります。 

 人間って…生きるって…という根源的なものには、極めてプロフェッショナ

ルな方が教えるべきなのかもしれませんね。道徳科の先生がいてもいいんじゃ

ないですか。 

 体育祭の後に、クラスの事を授業にするとか、今やったことを 3 年生に反映

させるのが月曜日の一時間目ということになっていますね。 

 またそれについては詳しくお話したいのですが、変更については、改善でき

るのでは。 

 こちらのきちんとした確認がされていなかったのは申し訳ありません。年間

計画は行事などのタイムリーなものを取り入れていくというのが、よくわかっ

ていなかったのだと思います。      【事務局退室】 
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 組織についての協議に移ります。 

それぞれ担当の名前を入れさせていただきました。学校経営は校長先生のご相

談にのる。教育課程の変遷についてかかわっていく。人事については情報提供。 

PTA と地域のかかわりに参加もしていただきたい。 

 委員研修は 2 回位。講師をお呼びして、私たちの理解を深める。 

予算については計画書をご覧ください。 

 本年度予算は 232.000 円です。 

 研修会のお知らせがあります。例年新しく入った方にお願いしています。予

定をたてていただけますか。 

 研修の計画について、今年のテーマと講師について提案していただきたいと

思います。PTA の方々にも参加していただければ…。 

 先生方の参加というのも考えてみては。 

 そうですね。PTA 新役員さんたちとの懇談会をしたいと思っています。7 月

19 日を予定しています。 

 6 月 30 日、ワールドカフェ杉一共育(ともいく)シンポジウムがあります。杉

一をデザインしようという趣旨です。お菓子をいただきながら、お茶を飲みな

がら、みんなで色々なことを話し合いたい。という会ですので、みなさんもご

参加ください。 

 どうしてワールドなんですか？ 

 地球のワールドではなくて、自分の心のワールドということです。 

 杉一会とは？ 

おやじの会です。学校と支援本部と PTA と親父の会でやっています。 

杉森でもできますか？ 

やろうと思えばできますよ。どこででもできます。ぜひ色々なご意見を言って

ください。 
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